

Espectacular imagen de Bilbao durante la noche donde se aprecia la gran iluminación, Jordy ALEMANY

Bilbao pagará en 2023 la misma factura de la luz que durante la pandemia

El Avuntamiento prorroga un año el contrato suscrito en 2020, que le permite iluminar edificios y calles por 6,8 millones al año

E. MOLANO

BILBAO. Aunque ya no crece de forma tan espectacular, la factura de la luz casi se ha duplicado respecto al año pasado y los consistorios también han tenido que afrontar el sobrecoste a oosta de otras partidas de gastos. El alza de los precios de la energía ha perjudicado sobremanera a los ayuntamientos que carecían de una tarifa fija, por ejemplo los más pequeños, y a los que tenían contratos cerrados pero a punto de vencer, lo que implica que han tenido que negociar para amortiguar las espectaculares subidas. La Administración foral les recomendó que presupuestaran partidas superiores en un 40% a las del año pasado para afrontar el sobrecoste.

El Ayuntamiento de Bilbao, en cambio, viene pagando el mismo precio que en enero de 2021, antes de que la factura empezara a dispararse, porque había 'blindando' las tarifas, y abonará exactamente el mismo importe máximo en 2023. El Consistorio ha prorrogado durante ese ejercicio el contrato que tenía con Iberdrola Clientes. La firma alumbrará todos los edificios municipales y las calles de Bilbao por un máximo de 6,86 millones al año, con IVA. Se mantienen «todas las condiciones del contrato, y la energía es 100% con garantía de origen renovable», según fuentes municipales. El acuerdo admitía la posibilidad de prórroga, «que se ha ejecutado», apuntaron.

El Consistorio publicó los pliegos en julio de 2020, cuando el país acababa de salir del confinamiento. Se formalizó el 11 de noviembre. Tres empresas, Cox energy, EDP e Iberdrola, optaron a él. De entre la cantidad anual que ahora afronta la ciudad, la cuantía más importante, 4,2 millones, se destina a sufragar el alumbrado público, y en concreto a 47.807 puntos de luz instalados por toda la ciudad, entre los que se incluven las farolas. El resto, a iluminar sedes municipales. Iberdrola se hizo también, por 4,3 millones al año (con IVA), con el suministro a una docena de entidades, como el funicular o Azkuna Zen-

Bilbao, igual que todas las ad-

ministraciones vascas, debe reducir sus consumos energéticos un 35% para 2030, tal y como recoge la Lev de Sostenibilidad Energética de 2019. Y ha ido implantando medidas de ahorro.

Farolas solares

Se han instalado las primeras 148 farolas solares en Artxanda v sustituido los dos últimos años cerca de 3.000 luminarias por led que proporcionan un ahorro de hasta el 60%. Otros avuntamientos. mientras, han acusado una importante subida en la factura de la luz. Barakaldo dedicará 700.000 euros más este año a sufragar la factura de la luz -importe que detraerá de los remanentes-porque fue uno de los consistorios que vio expirado su contrato. Aun así, lograron que la subida, que iba a ser del 50%, se quedara en la mitad.

Erne v SVPE concurrirán iuntos a las elecciones en la Policía Municipal de Bilbao

AINHOA DE LAS HEDAS

BILBAO, Erne v el Sindicato Vasco de Policía y Emergencias (SVPE) concurrirán juntos a la elecciones sindicales en la Policía Municipal de Bilbao, que so colobrarán ol próvimo marzo. Representantes de ambas centrales, entre ellos sus secretarios generales, Sergio Gómez de Segura, de Erne, y Modesto Serralvo, del SVPE, se reunieron aver en la capital vizcaína para rubricar un acuerdo en el que llevan trabajando los últimos seis meses

Las dos fuerzas sindicales más importantes en la Ertzaintza v en las policías locales tienen como principal objetivo luchar contra la «precariedad» en los cuerpos locales vascos. En la capital vizcaína se vive un conflicto laboral enconado desde el pasado verano a raíz de una propuesta de cambio de calendario por parte del Avuntamiento. El pasado jueves, agentes locales irrumpieron en el pleno en calzoncillos y lo paralizaron.

Remover cimientos Erne v SVPE va han ensavado

esta fórmula en Santurtzi, donde su candidatura conjunta ganó las elecciones municipales al obtener cinco delegados en diciembre de 2020. Ahora, aspiran a que la unión de sus siglas «remueva los cimientos» de las policías locales, afectadas por el envejecimiento de una plantilla marcada por la interinidad y la precariedad y la falta de coordinación con la Ertzaintza.

A juicio de estas dos formaciones, «el panorama es cada vez peor, con una sensación de parálisis permanente». Se plantean como retos «integrar a los interinos», «formación continua v de calidad» v «dotación de medios como táser, chalecos, vehículos, uniformes...».



Tel 944 145 121 www.agecon.es

LA SOLUCIÓN INTEGRAL PARA EL AHORRO DE ENERGÍA EN SU COMUNIDAD DE VECINOS



control en vivienda y

aestión de envolvente

Control energético

· Producción en sala.



Más de 25 años de en el sector



global de actuación, formato "llave en mano"

* Mantenemos el confort reduciendo el consumo

